

AVISO

Se comunica a los diputados integrantes de la LIX Legislatura del Congreso del Estado de Sonora y a la ciudadanía en general, que la sesión de la Diputación Permanente a celebrarse el día martes 12 de julio de 2011, se llevará a cabo el día miércoles 13 del mismo mes y año, en punto de las 12:00 horas.

ATENTAMENTE

Hermosillo, Sonora a 11 de julio de 2011.

**C. DIP. MARCO ANTONIO RAMÍREZ WAKAMATZU
PRESIDENTE**

“EFEMÉRIDES”

LUNES 11 DE JULIO

- 1561 Nace Luis de Góngora y Argote, representante de la época de oro de la poesía española. Fue un sacerdote, poeta y dramaturgo español del Siglo de Oro, máximo exponente de la corriente literaria conocida como culteranismo o gongorismo, que más tarde imitarían otros artistas. Sus obras fueron objeto de exégesis ya en su misma época.
- 1767 Nació en la Ciudad de México, Juan Francisco Azcárate y Ledesma, quien sería abogado y regidor del Ayuntamiento de la Ciudad de México y quien, unido a Francisco Primo de Verdad, pugnaría por la independencia de México.
- 1822 Nace en Juchilipa, Zacatecas, Antonio Rosales. Se distinguió como poeta, periodista, militar y político liberal. Fue Gobernador de Sinaloa cuya capital se bautizó con su apellido Culiacán de Rosales. Siendo General del Ejército Republicano, muere luchando por su patria en Álamos, Sonora, el 24 de Septiembre de 1865. Sus restos fueron sepultados en el cementerio del lugar donde pereció y allí permanecieron hasta 1923, cuando el Presidente Álvaro Obregón dispuso que fuesen trasladados a la Rotonda de los Hombres Ilustres, de la Ciudad de México. En el Paseo de la Reforma de la capital de la República, está una estatua de bronce del ilustre zacatecano y en la ciudad de Hermosillo existe un bulevar con su nombre.
- 1979 La estación espacial Skylab cae a la Tierra de forma incontrolada, estrellándose sobre Australia.
- 1987 La humanidad llegó a cinco mil millones de personas con el nacimiento del niño Matej Gaspar nacido en Zagreb, Croacia; debido a esto, la ONU decidió declarar el 11 de julio como Día Mundial de la Población.

MARTES 12 DE JULIO

- 1530 El Gobierno de la Nueva España dictó ordenanza por la que se prohibió que los indígenas usaran o poseyeran caballos.
- 1605 Se conocieron en la Nueva España los primeros ejemplares de la obra de Cervantes de Saavedra, Don Quijote de la Mancha.
- 1794 Recibió el Gobierno de la Nueva España, el 53° virrey Don Miguel de la Grúa Talamanca, marqués de Branciforte, quien prolongó su

mandato hasta el 31 de mayo de 1798.

- 1859 Desde el puerto de Veracruz, el Presidente Benito Juárez expidió la Ley de Nacionalización de Bienes Eclesiásticos, por la cual todas las propiedades de la Iglesia pasaron al dominio de la Nación.
- 1865 Murió en la ciudad de San Luis Potosí, Ponciano Arriaga, ilustre abogado, periodista, orador y político liberal. Como orador destacó durante el Congreso Constituyente de 1856-1857 y, asimismo, se le consideró como el padre de la Constitución Liberal, por el hecho de haber influido determinantemente en el proyecto de la misma. Sus restos reposan actualmente en la Rotonda de los Hombres Ilustres.
- 1897 Se inaugura en Hermosillo, Sonora, el alumbrado eléctrico. Ese día fue de fiesta para los hermosillenses, aunque el alumbrado comprendía solamente la Plaza Zaragoza, la Calle Don Luis, hoy Serdán, y la Calle Benito Juárez.
- 1902 Murió en la Ciudad de México el afamado escultor Jesús F. Contreras, quien nació en 1866 en Aguascalientes. Muy fecunda fue la labor de este romántico escultor y a la fecha podemos admirar la magnificencia de su obra en: la estatua ecuestre del general Zaragoza en Puebla, la del general Ramón Corona en Guadalajara, la de Don Benito Juárez en Chihuahua, la estatua de la Paz en Guanajuato, las de Galeana, López Cotilla, Primo de Verdad y de la Fuente en el Paseo de la Reforma de la Ciudad de México. También colaboró ampliamente con el maestro Noreña en la de Cuauhtémoc del propio Paseo de la Reforma en la capital de la República.
- 1904 Nace Ricardo Eliezer Nefalí Reyes Basoalto, más conocido como Pablo Neruda, en Parral, VII Región del Maule, Chile, fue un poeta chileno, Senador de la República, miembro del Comité Central del Partido Comunista de Chile y embajador de Chile en Francia, ganador del Premio Nobel de Literatura en 1971. Es uno de los poetas más editados e influyentes del siglo XX.
- 1928 Inicios de la Aviación en México. De regreso a México desde Nueva York, Estados Unidos de América, tras de su frustrado vuelo México-Washington, el capitán Emilio Carranza cayó con su avión, debido al mal tiempo, en un bosque de Mount Holly, condado de Burlington, Nueva York, donde pereció.

Día del Abogado.

MIERCOLES 13 DE JULIO

- 1745 Nació en Celaya, Guanajuato, Eduardo Tresguerras, quien destacó

como arquitecto, político, pintor, escultor y grabador neoclásico.

- 1854 Ocupado el puerto de Guaymas, Sonora, por el filibustero francés Conde Rausset de Boulbon, quien comandaba cuatrocientos elementos, fue atacado y derrotado en esa fecha por las fuerzas del comandante militar de Sonora, General José María Yáñez. Gastón Raoul de Rausset quien llegó de San Francisco, California, pretendía apoderarse de Sonora para establecer un gobierno autónomo.
- 1854 El licenciado Juan José de la Garza se pronunció en Ciudad Victoria, Tamaulipas, a favor del Plan de Ayutla lanzado por Don Juan N. Álvarez en el Estado de Guerrero. De la Garza sostuvo la lucha contra Santa Anna, pero ante la contraofensiva de éste dejó Ciudad Victoria y se retiró al norte a seguir combatiendo. En esa lucha ganó el grado de General.
- 1859 Se otorga a Guaymas el título de ciudad.
- 1883 Murió en León, Guanajuato, José Rosas Moreno, ilustre educador, poeta, periodista y político liberal. Fue considerado como el mejor fabulista mexicano y un poeta lírico cultivador de la dramática con atinada preocupación artística. Entre sus obras destacan “Ramos de violetas” (poesía), y las obras de teatro infantil: “El año nuevo”, “Una lección de geografía” y “Amor filial”.
- 1894 Murió en Batabanó, Cuba, el afamado músico y compositor Juventino Rosas, autor del inmortal vals “Sobre las olas”. Otras de sus obras fueron las polkas: “Flores de México”, “Ojos negros” y “Las cantineras” y los valsos: “Carmen” y “Ensueño seductor”.
- 1908 Las mujeres participan por primera vez en los juegos olímpicos de la era moderna.
- 1925 Nace en la Ciudad de México, Luis Spota Saavedra, periodista y novelista, autor de “Casi el paraíso”.
- 1954 Muere la pintora mexicana Frida Kahlo. Originaria de Coyoacán, al sur de la Ciudad de México, el 6 de julio de 1907. A pesar de ello, Frida decía haber nacido en 1910, año del inicio de la Revolución Mexicana: “*Nací con la Revolución*”, porque quería que su vida comenzara con el México moderno. Este detalle nos muestra su singular personalidad, caracterizada desde su infancia por un profundo sentido de la independencia y la rebeldía contra los hábitos sociales y morales ordinarios, movida por la pasión y la sensualidad. Orgullosa de su mexicanidad y de su tradición cultural, se enfrentó a la reinante penetración de las costumbres estadounidenses, todo ello mezclado con un peculiar sentido del humor. A su muerte, fue velada en el Palacio de

Bellas Artes de la Ciudad de México y su féretro fue cubierto con la bandera del Partido Comunista mexicano, un hecho que fue muy criticado por toda la prensa nacional. Su cuerpo fue incinerado y sus cenizas las alberga la Casa Azul de Coyoacán, lugar que la vio nacer. Sus últimas palabras en su diario fueron: "Espero que la marcha sea feliz y espero no volver". A los cuatro años de su muerte, la Casa Azul se convirtió en el Museo Frida Kahlo.

JUEVES 14 DE JULIO

- 1767 Juan de Pineda, Gobernador de las Provincias de Sonora y Sinaloa, emite las órdenes para la expulsión de los jesuitas, en forma retrasada por haberse demorado las disposiciones que llegaron de la Ciudad de México.
- 1772 En la ciudad de Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, nace José Mariano Michelena, precursor de la Independencia de México. Fue un político mexicano. Principal organizador de la Conspiración de Valladolid (hoy Morelia) su ciudad natal que pretendía la Independencia de la Nueva España. Al estallar el movimiento de Hidalgo en 1810, se le redujo a prisión, fue enviado a San Juan de Ulúa y, posteriormente, a España en 1813, de donde regresó al consumarse la Independencia. Luchó contra Iturbide. Fue miembro del Poder Ejecutivo (1822-1824); Ministro Plenipotenciario en Gran Bretaña en 1831 y de guerra en 1837. Fue Gobernador de Michoacán y partidario del federalismo.
- 1777 Nació en Valladolid, hoy Morelia, Michoacán, Manuel Villalongín, quien se distinguió como agricultor primero y luego seguidor de Hidalgo en la lucha por la Independencia de México. Haría campaña como mariscal de campo al lado de Manuel Muñiz, Matamoros y el Generalísimo Morelos.
- 1789 Inicia la Revolución Francesa con la toma de La Bastilla, en Paris. Con la toma de la Bastilla, el pueblo francés demostró su decisión revolucionaria que quedó plasmada en el siguiente manifiesto: Unidad e indivisibilidad de la República. Libertad, Igualdad, Fraternidad o la muerte. El 14 de julio de 1789, fecha en que cayó el baluarte del absolutismo francés, La Bastilla, está considerado por la República francesa como un día de fiesta nacional. Después de la toma de La Bastilla, el pueblo francés siguió luchando para alcanzar la democracia y la libertad con el lema: Libertad, Igualdad, Fraternidad. Una de las causas externas que motivó a los precursores de la independencia en México, fue la Revolución Francesa.
- 1824 El Segundo Congreso Mexicano decretó la libertad de los esclavos.

- 1824 Declarado Iturbide como traidor a la patria, desembarcó en esa fecha en Soto la Marina, Tamaulipas. Vino procedente de Europa donde se encontraba exiliado con toda su familia. Pretendía iniciar una nueva guerra civil. Al desembarcar fue aprehendido por las fuerzas del General Juan José de la Garza y sería fusilado el próximo día 19 de los mismos.
- 1850 Murió en París, Francia, durante una misión diplomática a Inglaterra, el insigne doctor en teología e intelectual del liberalismo mexicano, Don José María Luis Mora, quien nació en octubre de 1794, en San Francisco Chamacuero, Guanajuato. Tuvo importante participación en la reforma educativa que hizo Don Valentín Gómez Farías en 1833. Entre las obras que escribió destacan: “Catecismo político de la federación mexicana” y “México y sus revoluciones”.
- 1981 La antigua cárcel de Cananea es declarada por la Federación, monumento nacional.

VIERNES 15 DE JULIO

- 1705 Por segunda vez es nombrado alcalde mayor de la Provincia de Ostimuri, Felipe de Bustamante, quien fue de los primeros pobladores españoles de esa región. La antigua Provincia de Ostimuri hoy forma parte de Sonora.
- 1867 Después de cuatro años de lucha contra los invasores franceses y el Imperio de Maximiliano y ausente de la capital de la República, hizo su entrada triunfal en esa fecha a la Ciudad de México, el Presidente Don Benito Juárez. Tomada la ciudad de Querétaro el 15 de mayo de 1867 y fusilados en el cerro de las Campanas Maximiliano, Miramón y Mejía el 19 de junio del mismo, se refrendó el triunfo de la República con la toma de la Ciudad de México por el General Porfirio Díaz el 21 de junio de este año, al vencer al último bastión imperialista dirigido por Leonardo Márquez. Con la entrada triunfal de Juárez a la capital de la República se rubricó el triunfo de las Armas Nacionales contra el Imperio.
- 1879 Muere Ignacio Ramírez, fue escritor, poeta, periodista, abogado, político e ideólogo liberal. Originario de San Miguel el Grande, hoy San Miguel de Allende, Guanajuato. Junto con Guillermo Prieto, fundó el diario Don Simplicio donde abogaba por la reforma del país usando el seudónimo El Nigromante. En 1846, en el Estado de México fungió como Secretario de Hacienda y de Guerra y fundó el Instituto Literario de Toluca. Entre 1853 y 1858 sufrió prisión varias veces por sus ideas liberales. En 1861, Benito Juárez lo nombró Ministro de Justicia e Instrucción Pública. Fue Magistrado de la Suprema Corte de Justicia, por más de 12 años, hasta su muerte, fue inhumado en la Rotonda de

los Hombres Ilustres.

- 1914 Vencido totalmente por las fuerzas constitucionalistas de Don Venustiano Carranza, el usurpador Victoriano Huerta se vio precisado a renunciar a la Presidencia de la República. Dejó encargado del gobierno al licenciado Francisco Carvajal y Gual (quien lo ejercería de esa fecha hasta el 13 de agosto del mismo en que lo tomaría Don Venustiano Carranza).
- 1946 Murió en la Ciudad de México, el distinguido ingeniero Don Miguel Ángel de Quevedo, a quien se le bautizó como el Apóstol del Árbol, por su tesonera defensa de la riqueza forestal del país.
- 1958 Jacinto López es confinado en la Penitenciaría General del Estado de Sonora, por su lucha contra el latifundio de Cananea. Jacinto está considerado como uno de los líderes a nivel nacional, mas honrados de su tiempo.
- 1979 Muere en la Ciudad de México, Gustavo Díaz Ordaz, quien fuera Presidente de México del 1 de diciembre de 1964 al 30 de noviembre de 1970. Durante su sexenio se dio la llamada Matanza de Tlatelolco, los Juegos Olímpicos de 1968 y la firma del Tratado de Tlatelolco.

SABADO 16 DE JULIO

- 1529 El Emperador Carlos V nombra a Hernán Cortés Marqués del Valle de Oaxaca, pero sin ratificarle los cargos de Capitán General y Justicia Mayor de la Nueva España.
- 1718 Nació en Puebla, Puebla, Mariano Fernández de Echeverría y Veytia, quien se distinguió como abogado e historiador. Su obra más renombrada será "Historia Antigua de México".
- 1787 Fallece en Madrid José de Gálvez, ex visitador general del Virreinato, quien en 1769 autorizó la apertura del Puerto de Guaymas. Gálvez nació en Vélez de Málaga, España, en 1729.
- 1826 La Gran Bretaña reconoció la Independencia de México.
- 1879 Nació en Lampazos, Nuevo León, Antonio I. Villarreal, quien se destacó como profesor, revolucionario y General. En 1906 sería secretario del comité organizador del Partido Liberal Mexicano en San Luis Missouri, Estados Unidos de América. Luchó contra el porfirismo y el huertismo. Fue Presidente de la Convención Nacional Revolucionaria de Aguascalientes.
- 1894 Nació en Teziutlán, Puebla, Vicente Lombardo Toledano, quien se

distinguió como abogado, filósofo, político, orador e ideólogo de ideas progresistas. Dos veces fue director de la Escuela Nacional Preparatoria y Gobernador interino de su Entidad. Fundador de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), de la Universidad Obrera de México y del Partido Popular Socialista.

- 1943 Murió en la Ciudad de México, el distinguido poeta y periodista Don Rafael López. Fue catedrático de literatura en la Escuela Nacional de Maestros y director del Archivo General de la Nación en la capital de la República.
- 1944 El Escuadrón Aéreo 201 se puso a las órdenes del coronel Antonio Cárdenas Rodríguez para participar en la Segunda Guerra Mundial en el Pacífico. Salió a entrenamiento a los Estados Unidos de América, entró en campaña el 30 de abril de 1945 para combatir a los japoneses.
- 1969 El transbordador espacial Apollo XI despega de Cabo Kennedy, con el objetivo de ser la primera misión en llevar un hombre a la Luna.
- 2003 Muere la cantante cubana Úrsula Hilaria Celia Caridad Cruz Alfonso más conocida como Celia Cruz. Fue una cantante cubana de salsa que pasó la mayor parte de su carrera viviendo y trabajando en los Estados Unidos. Celia Cruz fue sin duda la cantante cubana más conocida y mejor pagada de todos los tiempos en el género musical de salsa. Cruz fue una de las cantantes cubanas y latinoamericanas más exitosas del siglo XX, con veintidós álbumes de oro a su nombre. Celia ha sido conocida en el mundo entero por la calidad como cantante y por su famosa frase "¡Azúcar!", símbolo de su filosofía ante la vida y de su orgullo de ser cubana.

Día de la Secretaria.

DOMINGO 17 DE JULIO

- 1523 En el intento de conquistar al indómito reino purépecha, el capitán Cristóbal de Olid llegó a Tajimaroa, Michoacán, al frente de una numerosa expedición.
- 1566 Muere Fray Bartolomé de las Casas, arzobispo de Chiapas y defensor de los indígenas. Durante su obispado en Chiapas residió en la Ciudad Real de Chiapas, hoy llamada San Cristóbal de las Casas en su honor. Renunció a su obispado y continuó con su labor propagandística a favor de los indios hasta su muerte, lo que le valió ser conocido como el Apóstol de los Indios. En Valladolid, entre 1550 y 1551, mantuvo una polémica con Juan Ginés de Sepúlveda (La controversia de Valladolid) sobre la legitimidad de la conquista de la que salió triunfante éste, y Las Casas renunció a su obispado, muriendo en

Madrid en 1566. En el año 2000 la Iglesia Católica inició los trámites para su posible beatificación y canonización.

- 1861 Tras la guerra civil de los Tres Años o Guerra de Reforma, el país quedó en la más completa pobreza. El Presidente Benito Juárez expidió un decreto suspendiendo el pago de la deuda externa y pública por dos años. Esta situación dio pie a la pretendida intervención de Inglaterra, España y Francia, siendo ésta última la que violaría los Convenios de la Soledad.
- 1876 Nació en Zacatlán, Puebla, Luis Cabrera, quien se destacó como abogado, orador, catedrático universitario y político revolucionario. Como revolucionario se afilió al maderismo; y a la muerte de Madero pasó al constitucionalismo. Fue director de la Escuela Nacional de Jurisprudencia de la Universidad Nacional de México, diputado federal en 1912 y 1917, ministro de Hacienda de 1914 a 1917 y de 1919 a 1920. Escribió artículos y obras sobre sociología, política, economía y críticas sobre reformas agrarias. Fue un fiel seguidor de Carranza, al que acompañaría hasta su muerte en Tlaxcalaltongo, Puebla, el 21 de mayo de 1920.
- 1914 Las tropas huertistas que ocupaban Guaymas, sitiadas por los revolucionarios al mando de Salvador Alvarado, evacuan el puerto 26 días antes de la rendición del Ejército Federal.
- 1920 Fue fusilado en Monterrey, Nuevo León, Jesús Guajardo, el asesino del general Emiliano Zapata. El motivo fue por haberse levantado en armas contra el gobierno de Don Adolfo de la Huerta.
- 1928 El General Álvaro Obregón Presidente Electo de México, es asesinado en el restaurante "La bombilla", de San Ángel, Distrito Federal, durante un banquete que le ofreció la diputación guanajuatense. El hombre que cometió el magnicidio, era un fanático religioso llamado José de León Torral.